

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 23 DE JULIO DE 1927

Número 2612

La Suprema Corte de Justicia de México imprueba los

La Suprema Corte de Justicia de la nación, se enfrentó al Presidente Plutarco E. Calles

procedimientos ilegales del Prte. Calles

México.—La Liga Cívica Defensora de la Libertad, integrada por prominentes abogados y profesionales, y que es una institución distinta de la Liga Defensora de la Libertad Religiosa, ha iniciado algunas gestiones de carácter netamente legal, a fin de evitar hasta donde sea posible, que sigan atropellando a los ciudadanos las autoridades, como ha acontecido en cada caso, cuando tienen sospechas de que se trata de sospechosos de insurrección.

El Licenciado Eduardo Pallares, como presidente de la Alianza o Liga Defensora de la Libertad, convocó a una junta de los miembros de la Directiva de la citada agrupación, y concurrieron todos los miembros. En dicha junta se discutió la situación creada por las arbitrariedades del gobierno, o mejor dicho, del Ejecutivo Federal, y se tomó el acuerdo de dirigirse a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, haciéndole ver todas las garantías que está violando el Presidente Calles, en las personas de hombres y mujeres que confiesan su fé católica. Con este objeto se redactó un memorial, perfectamente bien fundado, en el que se hicieron

notar los preceptos violados en algunos casos concretos que se señalaron.

Una vez redactado el memorial de referencia, se nombraron comisiones que recogieron firmas entre personas ajenas a la lucha religiosa y política y se recabaron hasta cincuenta firmas de hombres todos perfectamente conocidos y con bastante valor civil. Una vez en posesión del documento firmado, una comisión de la Directiva de la Alianza Cívica Defensora de la Libertad solicitó y obtuvo una entrevista del licenciado don Francisco Diaz Lombardo, actual Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la nación, y le hizo entrega del memorial, recabando el recibo correspondiente, al margen de la copia certificada del documento.

Cuando la Corte Suprema estudió, el lunes pasado el memorial de referencia, se tomó como primer acuerdo, en la junta secreta efectuada para ese fin, dirigir una comunicación al Ejecutivo Federal, previniéndole que debe abstenerse de imponer penas a los presuntos reos de sedición que capturan los agentes de la policía reservada o uniformada, pues esa facultad es EXCLU-

SIVA de la autoridad judicial. En tal virtud se le indica al presidente Calles que debe abstenerse de enviar a las Islas Marias a los reos que se asegura se encuentran sin consignar, con violación de la carta magna, en la inspección general de policía, porque está prohibidas las penas de deportación o destierro, así como las de mutilación y de infamia. Se sabe que con este motivo se ha suspendido indefinidamente el envío de los católicos presos como complotistas, a las Islas Marias, como ya ha hecho con otros católicos detenidos por similares motivos.

El presidente Diaz Lombardo, de la Suprema Corte se ha distinguido siempre por su energía, por su rectitud y por su criterio absolutamente legal pues es uno de los magistrados más honrados con que cuenta el alto Tribunal de la Nación. Se recuerda la época en que en pleno dominio de Carranza, se enfrentó al poderoso Luis Cabrera para impedir los robos o saqueos ilegales que el exministro de Hacienda llevaba a cabo, entre otros el retiro de los fondos depositados por la señora Margarita Escandón, viuda de Escandón, del banco

Central. En esa época el ministro de Carranza, que habia exclamado que "había que tomar el dinero de donde lo hubiera", incautó doscientos mil pesos de la dama de referencia, retirándolos del banco Central; pero el Lic. Diaz Lombardo, en esa época juez primero supernumerario de Distrito, amparó a la quejosa, y no descansó hasta que obtuvo se hiciera justicia. En varios otros negocios se portó con igual energía, haciendo cumplir la ley, sin temores ni obediencia ciega a consignas de los Presidentes. Muchos fallos contra dotaciones de ejidos se deben a este integro Magistrado, y por esta causa ahora se espera que esa integridad no sea torcida por el terror que ha impuesto el Presidente Calles, para ahogar todas las aspiraciones de justicia del pueblo.

El estudio del memorial de la Liga Cívica defensora de la Libertad no ha terminado por la Suprema Corte, y como se señalan otros crímenes oficiales, aunque la Suprema Corte cuenta solo con la fuerza moral de la ley, se cree que hará mucha mella en el Gobierno más arbitrario y atroz que se ha visto en el presente siglo.

Este paso dado por la Suprema Corte de Justicia, en otro

país traería la caída inmediata y la prisión del autor de todos los atropellos que se han cometido; pero en México, en donde el Presidente es el amo del Ejército, no pasará de lo hecho, según comentan algunas personas que conocen estos negocios. Sin embargo, el impedir que sean deportados los demás católicos presos, es ya un buen triunfo, al decir de los componentes de la Alianza Cívica, que en su mayoría son liberales radicales, y algunos exaltados, pero que han visto con horror los atentados inalicables que se han cometido en todas partes, por el ejército.

Volará el "Los Angeles"

Washington.—Se entiende en esta ciudad que son muy escasas las probabilidades de que el Departamento de Marina autorice el proyectado vuelo del gran dirigible "Los Angeles", desde California hasta Honolulu, después de las reparaciones que se les están haciendo en su hanger, de los campos de aviación de Lakehurst.

La sugestión de tal vuelo surgió de manera no oficial, a raíz de las declaraciones hechas por el Secretario del Departamento de Marina, de que después de las citadas reparaciones, se ordenaría que el gran dirigible emprendiera algunos vuelos de larga distancia. Se sabe que las rutas que haya de seguir el "Los Angeles" estarán, en todo caso, marcadas por la situación de los mástiles de anclaje.

La partida de Monseñor Castro

Lo que de Limón nos comunica nuestro Corresponsal Viajero

La despedida en esta capital a Monseñor Castro fué suntuosa.

Numeroso grupo de personas hizo acto de presencia en la Estación del Atlántico. Allí estaba el Excmo. Sr. Internuncio Monseñor Fietta y numeroso Clero. Funcionarios Oficiales; el Excmo. Sr. Davis, Ministro Americano, Cónsul de Alemania Sr. Sauter, muy distinguidas damas y caballeros amigos del Prelado.

En Cartago, según nos comunicó en telegrama nuestro Corresponsal Viajero, se le acordó a su paso por esa ciudad, una muy respetuosa despedida al Excmo. Sr. Arzobispo. En la estación se hallaba la banda salesiana acompañando a las autoridades eclesiásticas y civiles y gran concurren-

cia. En Limón recibí cordialmente Monseñor Blessing y numeroso grupo de vecinos. Hoy saldrá el vapor en que partirá Monseñor Castro. Renovamos nuestros votos porque sea venturoso el viaje que realiza en unión del estimable P. Chaverri.

Liga de Acción Social Católica

Hoy, a la hora acostumbrada, se reunirá la Liga de Acción Social Católica en el Solón de Catecismo de la Merced. Se ruega la puntual asistencia a los socios.

EL INCENDIO DEL HOTEL FRANCES

Sería la una de la mañana aproximadamente cuando cundió la alarma en esta capital, de que se quemaba el Hotel Francés y los edificios anexos, la noticia se extendió por la capital con la velocidad del rayo.

La Sirena de La Tribuna también dió varios toques de alarma, congregándose una considerable multitud de personas frente al lugar donde acaecía el incendio. La Bomba funcionó con toda actividad, y el cuerpo de bomberos maniobró con intrepidez y destreza logrando que el fuego no tomara mayor incremento; desgraciadamente el agua escaseó un poco, lo cual vino a entorpecer la obra salvadora. Imposible sería definir el pánico que se apoderó de todas las personas que se alojaban en el Hotel, los primeros en salir fueron los turistas que habitaban el primer piso. La mayor parte de ellos logró salvar sus equipajes, otros tuvieron que abandonar-

los debido a lo precipitado de la salida. Escenas verdaderamente conmovedoras desarrolláronse en los pisos superiores; se veían caras descompuestas por el espanto asomarse a las ventanas implorando auxilio el cual era imposible concedérseles no contando nuestro cuerpo de Bomberos con escaleras de largo alcance ni mucho menos redes para recibir a los que se arrojan de los pisos altos. Hubo varios que se lanzaron por las ventanas del segundo piso teniendo la suerte de caer sin golpes de consideración.

Únicamente el norteamericano Mr. Hess, activo empleado de la Singer y que residía en el Hotel, al arrojar se recibió golpe tremendo en el suelo originándose la fractura del cráneo y la dislocación de las vértebras cervicales; a consecuencia de este golpe falleció ayer en el Hospital a las 9 de la mañana en donde fué embalsamado su cadáver con formalina,

para ser enviado a los Estados Unidos en donde reside su familia. Todas estas gestiones han sido hechas por el señor Ministro Norteamericano Mr. Davis, quien además de ayudar personalmente en la obra de salvamento, ofreció su casa para alojar a los turistas norteamericanos que quedaron sin hospedaje debido al incendio.

Como a las 2 de la tarde se extrajo de los escombros del Hotel y se llevó al Hospital un cuerpo carbonizado imposible de identificar. Algunos suponen sea de Mr. Mirhge, cuyo paradero aun no se conoce. Posiblemente se encuentren más cadáveres.

Se dice que un matrimonio colombiano tampoco se ha encontrado.

Sobre el origen del siniestro se hacen diversas conjeturas. Nosotros pensamos que como el de otros muchos, permanecerá para siempre en el misterio.

Pasa a la cuarta página

Día de San Vicente en Limón

La caridad nunca fenece. S. Pablo I. Cor. 13,8.

Lo que las señoras de la caridad de esta ciudad colectaron y repartieron en ocasión de esta fiesta a sus pobres que son actualmente 35

Emilia de Gotay colectó \$ 15.00
 Evangelina de Mora \$ 21.50.
 Anita de Sheehy \$ 83.00
 Herminia de Reubens \$ 7.50.
 Niehaus y Co. mandó 50 libras de azúcar.
 United Fr. Co. 50 libras de arroz.
 Limón Trading Co. 50 libras frijoles negros.
 Juan José León todo el pan necesario.
 Limón Bakery Co. una caja de galletas.
 Scholz y Co. varios artículos (fajas, cachimbas, espejos, cuchillos, cucharas).
 Graciela Magge una pieza de género.
 Sr. Garrón una caja de jabón.
 Ricardo Mora 25 libras de arroz.
 Mercedes de Yglesias 25 libras de arroz y 25 libras de frijoles.
 Julio Jurado 12 latas de leche condensada.
 Avelino de la Peña, 3 camisetitas.
 Josefa de Arrasty, pan dulce.

Grillo Hermanos 2 cajas jabón de olor.
 José García 1 tamuga de dulce.
 L. E. Evans 12 libras de frijoles.
 Sapailan 2 libras de café.
 Carlos Quirós 5 libras de frijoles.
 Mrs. Mc Guinness, Mrs Brown, Mrs Joseph y Juana Jalet recogieron entre el comercio pequeño principalmente chinos y otros particulares otra regular cantidad de comestibles, candelas, fósforos etc.

Con la plata recogida se compraron 12 cobijas y una pieza más de manta para hacer los cortes necesarios para hombres y mujeres.

¡Ojalá pudiéramos decir también, en adelante, con el Apóstol: Nosotros nos gloriamos de vosotros en las iglesias de Dios, por la caridad que tenéis recíprocamente unos para con otros y que va tomando incremento! S. Pablo II Tesal 1, 3.

X. X. X.

Selecta

La mejor guía del entendimiento práctico es la moral. En el gobierno de las naciones, la política pequeña es la política de los intereses bastardos, de las intrigas, de la corrupción; la política grande es la política de la conveniencia pública, de la razón, del derecho. En la vida privada, la conducta pequeña es la de los manejos innobles, de las miras mezquinas, del vicio; la conducta grande es la que inspiran la generosidad y la virtud.

Lo recto y lo útil a veces parecen andar separados; pero no suelen estarlo sino por un corto trecho; llevan caminos opuestos en apariencia, y sin embargo el punto a que se dirigen es el mismo. Dios quiera por estos medios probar la fortaleza del hombre; y el premio de la constancia no siempre se hace esperar todo en la otra vida. Que si esto sucede de una que otra vez, ¿es acaso ligera recompensa el descender al sepulcro con el alma tranquila, sin remordimiento, y con el corazón embriagado de esperanza?

No lo dudemos: el arte de gobernar no es más que la razón y la moral aplicadas al gobierno de las naciones; el arte de conducirse bien en la vida privada no es más que el Evangelio en práctica.

(En su áureo libro *El Criterio*, Balmes).

Buen surtido de sombreros, cuellos duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas psra Normallistas.

Heredia, Tienda Benavides.

Ya llegó a la Botica Vargas el Bismuto DEXLEAUX y las Pastillas PATTERSON

Cocinas de hierro marca Irondale, que es marca inmejorable. Fel-pudos en baratillo.

Tienda Benavides, Heredia.

El dulce tormento

Este amoroso tormento que en mi corazón se ve sé que lo siento, y no sé la causa porque lo siento.

Siento una grave agonía por lograr un devaneo; que empieza por un deseo y pára en melancolía.

Y cuando con más ternura mi infeliz estado lloro, sé que estoy triste e ignoro la causa de mi tristeza.

Siento un anhelo tirano por la ocasión a que aspiro y cuando cerca la miro yo mismo aparto la mano.

Siento mal del mismo bien con receloso temor. Y me obliga el mismo amor talvez a mostrar desdén.

Con poca causa ofendida suelo, en mitad de mi amor, negar un leve favor a quien le diera la vida.

Ya sufrida, ya irritada en contraria pena lucho,

que por él sufriré mucho y con él sufriré nada.

No sé en qué lógica cabe el que tal cuestión se apruebe: que por él lo grave es leve y sin él lo leve es grave.

Y aunque el desengaño toco, con la misma pena lucho, de ver que padezco mucho, padeciendo por tan poco.

En mi ciego devano bien hallada con mi engaño, solicito desengaño y no encontrarlo deseo.

Si alguno mis quejas oye más a decirlo me obliga, porque me las contradiga que no porque las apoye.

Porque si con la pasión algo contra mi amor digo, es mi mayor enemigo quien me concede razón.

Si acaso me contradigo en este confuso error, aquel que tuviese amor entenderá lo que digo.

SOR JUANA INÉS DE LA CRUZ

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas? Pues diríjase inmediatamente a la **LIBRERIA ESPAÑOLA** de María v. de Lines y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino. VÉALO Y SE CONVENCERÁ Precios escandalosamente baratos Librería Española de María v. de Lines

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiadlos por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA
 Surtido siempre renovado de mercaderías generales
 Atención esmerada a nuestros clientes
 Ventas en condiciones ventajosas
 Háganos una visita y quedará complacido
SOLESA Y MOLINA
 Tiras de peluche para adornos varios anchos.
 Heredia, TIENDA BENAVIDES
 Pieles para calzado, Imitación piel para muebles.
 Heredia, TIENDA BENAVIDES

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO" Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha. VICTOR MANUEL HIDALGO Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Invitación Religiosa

al Solemne Triduo que se celebrará en la Santa Catedral de Limón con motivo de la Beatificación del Mártir Lazarista Abisinio P.

ABBA GHEBRE MIGUEL

La gloria de los Santos Mártires de la Iglesia Católica es de trascendental esplendor, por aquella palabra evangélica: «Nadie tiene caridad mayor que aquél que da la vida por sus amigos.»

El Mártir da la vida por Cristo, por la doctrina y por la Iglesia de Cristo.

El Mártir es el más acabado diseño de Cristo, que consumó la obra de la Redención con su martirio y muerte en la Cruz.

Por eso, los santos mártires son siempre argumento clásico de la verdad religiosa, y de la vida de santidad de la Iglesia Católica.

Y Dios hace germinar la semilla de martirio en todos los siglos, para prestigio de su Santa Iglesia y confirmación de la verdad divina que predica.

Nosotros, en nuestro Vicariato de Limón, celebraremos con SOLEMNE TRIDUO de fiestas religiosas, en los días 28, 29, 30 y domingo 31 de Julio, la elevación a los altares del insigne apóstol de Abisinia y Etiopía, Lazarista P. Ghebré Miguel que entre tormentos crueles y dilatados, murió por Cristo y por su fe; y cuya exaltación hizo el So-

berano Pontífice reinante S. S. Pío XI, el 3 de octubre de 1926.

Esos cultos católicos deberán celebrarse con todo entusiasmo por los fieles del Vicariato de Limón, en testimonio de su adhesión a la Santa Iglesia Católica, con purificación de sus conciencias, cuantos puedan, y con su devota asistencia a los cultos religiosos que se harán con predicación en inglés y en español, conforme al siguiente programa:

Jueves, viernes, sábado y domingo, o sea el 28, 29, 30 y 31 de julio venidero habrá, a las 7 p. m., rosario y sermón en inglés (por el Reverendo P. Wollgarten).

Domingo, 31 de Julio, a las 8 a. m. habrá una Solemne Misa Pontifical y un panegírico en español (por el Sr. Pbo. Dr. Víctor Sanabria). En esta Misa cantarán probablemente músicos competentes de San José.

La bendición de Dios acompañe a todos los fieles por intercesión del Beato Ghebré Miguel.

† AGUSTIN BLESSING, Obispo Titular de Tegea Vicario General

Limón, 16 de Julio de 1927.

Se inaugura solemnemente la Cruz del Coliseo El Papa aclamado por la multitud

En la tarde del 18 de mayo, ante la Reina y las autoridades de Roma, se ha inaugurado solemnemente la Cruz levantada en el centro del Coliseo. La ceremonia ha resultado de una majestad incomparable.

En la arena se habían colocado rodeando la Cruz, cubierta con un velo, los jóvenes de los exploradores y de las vanguardias fascistas, las «Pequeñas italianas» y los «Belili». Frente al altar, en una tribuna, estaban la Reina, el Ministro de Instrucción Pública, el Gobernador de Roma y el Comité «Fides Romana». En el resto de la arena y en las graderías los niños de las escuelas de Roma y millares de fieles.

En cuanto llegó la Reina saludada con grandes aclamaciones, iniciaron los cantores de las Basílicas romanas el «Exultate». Mientras el canto suena, en medio del más profundo silencio sale la procesión de la capilla de la Pietá. Van delante cien muchachitas vestidas a la romana, con la «practexta», y llevando palmas. Siguen las cofradías y representantes de las órdenes religiosas, con antorchas, y, por último, Monseñor Veccaria, que será

el oficiante en la ceremonia. Después del «Exultate» se canta el «Vexilia Regis». Terminado el canto, un clarín da el toque de atención. Todo el mundo se arrodilla, y en aquel momento cae el velo que cubre el Sagrado Signo. De las cuevas del anfiteatro alzan el vuelo un millar de palomas al tiempo que dos aeroplanos militares, volando a poquísima altura, dejan caer sobre la cruz una lluvia de rosas rojas.

Al silencio imponente del primer minuto sucede el más desbordado entusiasmo. Las niñas vestidas a la romana saludan con las palmas, los destacamentos fascistas hacen el saludo romano, y el resto del pueblo agita pañuelos y sombreros, mientras las aclamaciones suenan incesantes a la Cruz, al Papa y a la Iglesia. Durante un buen rato la ceremonia religiosa está como interrumpida.

Al fin, siguiendo el ejemplo de la Reina, que ha permanecido arrodillada, orando con fervor, la multitud se recoge de nuevo. Monseñor Beccaria incienza la Cruz y reza el «Oremus de Cruce» y «Pro Pontifice». Después se canta el «Credo» de Palestrina y los motetes por el

Rey, la Reina, el Príncipe heredero y la familia real.

La ceremonia ha terminado. La reina sale de la tribuna. La multitud se dispersa con vivas al Papa, a Italia y al Gobierno, que ha hecho posible la ceremonia de esta tarde.

En los jardines del Vaticano se inaugura la estatua de Sor Teresita del Niño Jesús

ROMA 18.—En los jardines del Vaticano se ha inaugurado la estatua de Santa Teresa del Niño Jesús, regalada al Pontífice por los Carmelitas de Lisieux, colocada en un pequeño edificio, cerca del Observatorio vaticano.

A la ceremonia asistió una sola mujer, la embajadora de Francia, y el Cardenal Vico, la Curia Cardenalicia de los Carmelitas y la antecámara pontificia.

El Papa arrodillado ante la estatua, rezó mientras que monseñor Faure, Obispo de San Claudio, bendijo el monumento.

Terminada la ceremonia, Su Santidad habló brevemente con la embajadora de Francia, a la que dió una bendición especial para la Católica Francia, alejándose para realizar su acostumbrado paseo por los jardines del Vaticano.

El Señor Ministro de Salubridad en Paraíso

El martes último visitó el Dr. D. Solón Núñez la villa de Paraíso con el fin de tomar nota personalmente de las causas de la peste que aflige a esta población. Pudo cerciorarse el muy estimado Señor Ministro que, en efecto, la poca higiene ha contribuido en no despreciable parte al mal y que el empirismo, al cual ha querido señalar la intriga y la asquerosa política como cómplice de la mortalidad de que nos venimos lamentando hace días, más bien ha llenado el vacío del médico, hasta donde se lo permitió su buena voluntad.

¿Por qué culpar al empirico, si las gentes acuden espontáneamente a él y le obligan con sus insistentes súplicas a que atienda los enfermos?

Si alguien quiere hurtar el cuerpo a responsabilidades que caen sobre quienes señala el público sensato, procédase de otra manera. activando por ejemplo la higienización, pero no echando mano de una arma vedada por la dignidad, la honradez y la gratitud.

Por disposición del Señor Ministro llegará hoy a esta villa la asistente sanitaria Señorita Estelita González, con el fin de proveer a las necesidades

del momento. Este vecindario está profundamente agradecido por tan oportuna disposición.

Julio 21 de 1927.

Corresponsal

Santorial

Sábado 23.—Santos Apolinario y Liborio, obispos, y santas Primitiva y Erundina.

SAN APOLINAR, OBISPO Y MARTIR

Cuando el príncipe de los apóstoles San Pedro trasladó su Silla de Antioquía a Roma, llevó consigo a San Apolinar, al cual consagró obispo, y le envió a la ciudad de Rávena para que predicase el Evangelio. Hizo en el camino varios milagros con los cuales y con su predicación convirtió innumerables infieles a la fe de Cristo; por lo que el gobernador de la ciudad llamado Saturnino, le mandó llamar y llevarle a los pontífices y sacerdotes, los cuales, alborotando al pueblo, le maltrataron y echaron fuera de la ciudad, dejándole media muerto; mas los cristianos le recogieron y escondieron en casa de una viuda cristiana, y allí le curaron. Pasó a la provincia de Emilia, donde convirtió mucha gente y sanó enfermos, por lo cual un juez llamado Mesalino le mandó azotar y poner en una nave, llegando San Apolinar felizmente a la provincia de Misia. Preso, azotado y atormentado por la fe de Cristo, diéronle tantos palos que lo dejaron por muerto; y siete días después de este último martirio entregó su espíritu al Señor, el 23 de Julio; año de 81.

«nuestro» Excelentísimo Señor Doctor

No, no es el Presidente de la República — dice Pepita. Es nuestro médico, el Dr. Pedro Calvo. El título se lo dió papá, pues dice que es el médico y el amigo más «excelentísimo» del mundo. Y él se ríe, porque le encantan las bromas. El otro día me salió con esta: «Oye, Pepita, ¿sabes que cuando yo llegue al cielo, me voy a ver en apuros? — ¿Por qué, Dr.? Porque cuando San Pedro pregunte: «¿quién es?» y yo le conteste: «soy yo, Pedro Calvo», va a creer que me estoy burlando de él.»



SU campo de acción no está en las clínicas lujosas, ni en las solemnes salas de cirugía; su campo son los hogares. Por ellos pasa a diario distribuyendo alivio y consuelo con el esmero y cuidado de un padre. El enemigo con que más frecuentemente tiene que luchar allí es el dolor físico. Pero siempre sale vencedor, porque tiene una preciosa aliada, la

CAFIASPIRINA

Con ella no sólo da alivio rápido, sino que regulariza la circulación y levanta las fuerzas, sin peligro alguno para sus delicados pacientes. Y siempre dice, con su benévola sonrisa retozando bajo el mostacho gris: «A medianoche es cuando vienen las brujas y los dolores. Y a medianoche las boticas están cerradas. Por eso hay que tener siempre en casa, agua bendita para las brujas y un tubo de Cafiaspirina para los dolores.»

La CAFIASPIRINA es el analgésico del hogar. Todos pueden tomarla con absoluta confianza para los dolores de cabeza, muelas y oído; las neuralgias; las consecuencias de las trancazadas, etc. NO AFECTA EL CORAZÓN NI LOS RIÑONES.



La próxima vez, PEPITA le presentará a usted el gran cariño de su vida, el gran «amor de sus amores»: «SU NANA.» Es la más humilde pero la más encantadora de la casa. ¡No deje de conocerla!

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quince días en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Junio 5, 1927.

Suscríbase al «Correo Nacional»

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

Agente en Cartago,

MANUEL FREER

De San Rafael de Heredia

Tiempo hacía ya que no me había vuelto a ocupar de mi pueblo. El móvil que me indujo a proceder así fué el siguiente: 1) Mucha ocupación; 2) Poco deseo de estar divulgando noticias que conviene queden sepultadas en la conciencia de los rafaletos y no vean la luz de la publicidad y 3) Poco empeño, de parte de las personas llamadas a velar por el adelanto material del pueblo, en atender las súplicas que a cada nada se hacen por medio del periódico.

Citaré un caso nada más. En cierta ocasión que hubo necesidad de cambiar Jefe Político, habiéndole tocado en suerte quedar como sustituto a un mismo rafaletos, tuve la ocurrencia de hacerle algunas indicaciones—porque creí que podía hacerlo—con respecto a varios trabajos de mucha urgencia. A los pocos días supe que dicho funcionario público, refiriéndose a lo que yo había escrito dijo: «Quién le ha contado a ese señor que es él quien tiene que venir a imponerme normas de conducta y normas de trabajo?»

Ante tales declaraciones, que nunca me preocupé por averiguar si eran verdaderas o no—porque las creí de ninguna importancia—ya que todo ciudadano está en la obligación de velar por los intereses del pueblo y toda autoridad en acatar los llamamientos de sus conciudadanos si estos están dentro de lo razonable y lo posible y encaminados a procurar el mejoramiento del bien común, sentí pocos deseos de continuar en mi tarea.

Pero hoy, disfrutando de la calma que traen las vacaciones de medio año, reanudo mi tarea siempre con el propósito de aportar un grano de arena a la interminable obra de la civilización y nunca con el deseo ni la mala intención de estorbar en ninguna forma la empresa árdua y tenaz del mejoramiento del pueblo. «Si alguna vez mi pluma sirve de látigo para despertar dormidos, otras veces servirá para tender un camino de rosas por sobre el cual desfilarán, como ejército de bravos soldados, los benefactores del pueblo.»

Hoy me ocuparé de una necesidad urgentísima:

La acera frente a la Iglesia

A raíz de haberse creado una Sociedad Progresista, se pensó en la posible pavimentación de las aceras alrededor de la plaza. Efectivamente, los miembros de dicha Sociedad se dieron a la tarea de recolectar fondos para hacer frente a los gastos. Cuando se calculó que se podía dar principio al trabajo, siquiera en las

cien varas frente a la Iglesia, se sacaron a licitación, hubo varias ofertas y aquella, cuyas condiciones parecieran más favorables a los intereses de la Sociedad, fué la que se aceptó.

Las cosas así, por un lado el contratista se dió a la tarea de alistar la piedra y por otro lado la Sociedad a ver de qué manera reunía la suma requerida para cubrir el compromiso. Lo poco que se pudo conseguir mediante rifas, cines y contribución voluntaria de vecinos etc., no es suficiente para dar el lleno al contrato.

El municipio, conocedor de esto, acordó votar la suma que faltara para llevar a cabo esta obra de bien común y para respaldar, si pudiera decirse, la palabra empeñada por la Sociedad; pero corrió mala suerte dicho acuerdo porque el señor Inspector de Municipalidades rechazó dicho aumento al presupuesto alegando que el Municipio está imposibilitado para auxiliar empresas particulares. Dicho argumento, aplicado a este caso, resulta, hasta cierto punto ilógico. No puede considerarse como empresa particular un trabajo que va a estar al servicio de todo el mundo y sin producir ninguna renta para las personas que, con la visión muy alta se preocupan por el bienestar de los demás.

Ante las dificultades que antes apunto, ningún rafaletos debe negarse a contribuir para dar feliz término a la obra emprendida que es obra de todos y para todos.

La vida y los capitales son efímeros; lo que perdura siempre son las buenas obras. Fidiás inmortalizó su nombre en una estatua; nosotros debemos inmortalizarlo en una obra provechosa para todos.

Corresponsal

El último va-
por traje:—**Leche**
condensada
Fresca Marca Nido
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Pañolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases.

Tienda Benavides. Heredia.

CASA

Se vende propia para establecimiento esquina Sur de la «Escuela Argentina» (en construcción). Barrio México. Informes en la misma.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

NOTAS SOCIALES

Próxima fiesta

El martes próximo, en celebración de su onomástico, la señorita Anita Caggiano ofrecerá una fiesta a sus amistades en su residencia. La señorita Caggiano cuenta con numerosas amistades que seguramente contribuirán a realizar más esta simpática fiesta.

Anticipamos nuestras felicitaciones a la señorita festejante.

Fiesta efectuada

En la residencia de don Guillermo Brealey Painter se verificó antenoche una hermosísima y animada fiesta, a la que concurrió un selecto grupo de amistades de la familia Brealey.

Pasada la media noche finalizó esta fiesta de cuya celebración conservan todos los más gratos recuerdos.

Apreciable enferma

Desde hace como tres días guarda cama la simpática señorita Argentina Mesés Q., por cuyo restablecimiento formulamos sinceros votos.

LA FIESTA DE ANOCHE EN LA ESCUELA MERCANTIL

Anoche tuvo lugar en la Escuela Mercantil «Manuel Aragón» una fiesta con la cual se daba por clausuradas las labores de medio año de ese Plantel. Como todas las

fiestas que allí se han celebrado, la de anoche resultó lo más cordial, habiéndose dado a los alumnos de aquel plantel un rato de amena expansión.

INVITACION

Hemos tenido el placer de recibir una atenta invitación que nos hace el Club Katarina para que asistamos a la fiesta que en la residencia de don Benjamín Piza se habrá de efectuar el domingo 31 de los corrientes a las 2,30 de la tarde.

Para esa fiesta se han dignado aceptar el cargo de recibidoras las siguientes señoras y señoritas:

Señora Elida Piza, señora Lía Piza de Herrera, señora María J. de Cañas, señora Ada Robles de Fischel, señoritas Carmen Santos, Sarita Barrantes, Irma Castro, Maruja Zeller, Hortensia Valenzuela y Marta Serrano.

El Comité para esa fiesta lo forman los jóvenes: Jaime Soley, Carlos A. Serrano, Edwin Fishel, Luis A. Byron, Hernán Carmiol y Guillermo Carazo.

BODA GALLARDO-ARAUJO

En atenta y fina esquila don Emilio Araujo se ha servido participarnos el próximo enlace de su hija Dora con el señor don Claudio Gallardo Volio. En la misma esquila doña Luisa Volio v. de Gallardo nos participa la boda de su hijo Claudio con la señorita Dora Araujo.

Anticipadamente queremos consignar nuestros votos por la felicidad y ventura del nuevo hogar.

Boda Monge-Fallas

Hoy en la ciudad de Aserrí, a las 19 horas, se verificará la boda de don Manuel Monge con la señorita Delia Fallas.

El magisterio, campo al que ha consagrado sus energías el señor Monge, se honra con tan valiente luchador.

Director de la escuela de Desamparados, trabaja incansable, y así va labrando, con la cooperación de sus compañeros, dentro de la amable casa de enseñanza, dándose todo a sus niños y a premiar tanto afán, seguramente viene Delia, con toda su gentileza, con toda su bondad, como un ramo fragante y aromoso. Sus amistades, sus muchas amistades, se reunirán hoy, atraídos por este acontecimiento social, porque en verdad lo es para ellos, y así como por entre un acantilado de augurios felices, irán hacia el templo los prometidos.

Y bendecidos ya, saldrán unidos sus corazones para siempre, a seguir el camino, que no tiene guijarros ni espinas, porque como en este caso, lo único que ata es lo fuerte y santo del amor.

Actuarán como padrinos, el Licdo. Don Juan Felipe Picado y señora.

Don Juan Monge R. y la Srita. Mariquita Monge.

Don David Rojas y Señora.

„ José M^a. Chinchilla y Señora.

Don Rosendo Valenciano y Señora.

Don Andrés Corrales y América Fallas.

Hacemos votos por la felicidad de los contrayentes.

El por qué de las cosas ¿Por qué cae rocío?

Cuando se acerca la noche se siente siempre más fresco y aparecen entonces unas gotas de rocío que cubren las plantas, las hierbas, etc. El rocío es uno de los fenómenos de la naturaleza y los sabios han necesitado muchos años para darse cuenta exacta de lo que es.

Hay en el aire una gran cantidad de humedad que sirve para disminuir el calor demasiado intenso de los rayos del sol. Durante la noche la parte de la tierra que se encuentra del otro lado del sol, deja escapar el calor acumulado durante el día y la humedad obliga a este calor a salir lentamente. Sin ella la tierra se enfriaría tan rápidamente que nos helaríamos en una sola noche de verano.

De noche, cuando la tierra comienza a despedir su calor, éste

es absorbido por la humedad, de modo que ella se vuelve más caliente que la tierra, las hierbas o las flores. Poco después éstas se enfrían tanto que enfrían el aire que las rodea y cuando la humedad se enfría se vuelve siempre agua y cae en gotitas lo mismo que la lluvia. Lo que hacen las hierbas, etc., es retener las partículas infinitesimales de agua que al agruparse forman las gotitas de rocío.

El incendio del Hotel Francés

Viene de la primera página

La propietaria del Hotel tenía aseguros que alcanzan a \$360.000. UN COMENTARIO SOBRE EL INCENDIO

Hondamente ha conmovido a la nación este siniestro incendio de la madrugada de ayer que destruyó el Hotel Francés, en el que se cree que han perecido varias estimables personas entre otras el conocido comerciante don Félix Mirhige.

Esa nueva catástrofe que ahora lameutamos, se presta a tristes reflexiones y amargos comentarios.

Como hace pocos años se construía ese enorme edificio con pura madera y cartón, el público sonreía maliciosamente y hacía los más suspicaces pronósticos que son los que desgraciadamente se han cumplido.

Pero ahora todo el mundo se pregunta: ¿Cómo es posible que las autoridades hayan permitido construir un edificio de cuatro pisos con material tan combustible, destinado para alejar tantas personas y sin tomar las medidas necesarias para la seguridad de las vidas de las mismas en el caso, no remoto, de un siniestro como el que acaba de acontecer?

En todos los países civilizados los Hoteles y en general todos los edificios donde hay muchas personas, están muy provistos de escaleras de escape, escalas de cuerdas y en todas las habitaciones hay instrucciones para los pasajeros sobre la manera de proceder en caso de incendio.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Al público

Gran Fábrica de Espejos y marcos de paspatú

JOSÉ FRANCISCO CASTILLO.

Casas de la Cruz Roja, contiguo a la Pulpería Santa Clara, Barrio México.

Linoleum para esguanes. Alfombras, linoleum para pisos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA